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Протокол по итогам онлайн-конференции с представителями бизнес-сообщества 

14.08.2020 

1. Вопросы Комитету по промышленной политике, инновациям 

 и торговле Санкт-Петербурга (далее – КППИТ) 

1.1. Вопрос: Торгово-развлекательные комплексы (далее – ТРК) не включены 

в пострадавшие отрасли и не могут претендовать на меры поддержки. Планируются 

ли меры на федеральном и региональном уровнях для них? 

1.2. Ответ: На федеральном и региональном уровнях уже принят ряд мер. 

Законом Санкт-Петербурга от 29.07.2020 № 377-90 «О внесении изменений в отдельные 

законы Санкт-Петербурга о налогах и сборах» снижен налог на имущество в 2 раза  

за 2 квартал для тех организаций и собственников недвижимого имущества, обладающие 

площадью более 1000 кв.м при условии снижения ими арендной платы для своих 

арендаторов не менее, чем на 50 %. Постановлением Правительства РФ от 02.04.2020 

№ 409 «О мерах по обеспечению устойчивого развития экономики» введена отсрочка 

по уплате налогов (за исключением НДС), авансовых платежей по налогам и страховым 

взносам на срок от 3 до 12 месяцев с рассрочкой на срок от 3 до 5 лет с кодом ОКВЭД, 

в том числе 68.2 – это владельцы торговых объектов с площадью не менее 1000 кв.м.  

На региональном уровне расширили меры поддержки НО «Фонд содействия 

кредитованию малого и среднего бизнеса, микрокредитная компания» 

(далее – Фонд) – это займ, который может стать субсидией для управляющих компаний, 

для владельцев ТРК при сохранении занятости. Фонд готов дать до 5 млн рублей. У Фонда 

не только расширено количество ОКВЭДов, но и расширена возможность, куда вы можете 

тратить эти деньги: нет жесткой привязки к зарплате и отчислений на зарплату, это может 

быть пополнение оборотных средств. 

1.3. Вопрос: В октябре заканчивается отсрочка уплаты налога на имущество за 2 

квартал и одновременно наступает срок аванса за 4 квартал. Доходов у отелей будет 

недостаточно. Просим рассмотреть рассрочку по уплате задолженности по налогу 

и отсрочку по 4 и 1 кварталам. 

1.4. Ответ: Данное предложение рассматривается при формировании 

дополнительных региональных мер поддержки. Необходимо провести оценку с учетом 

возможности бюджета. Данное предложение прорабатывается совместно с Комитетом 

финансов Санкт-Петербурга. 

1.5. Вопрос: В туротрасли большинство работающих - женщины. Многие из них 

имеют детей школьного возраста. Для планирования рабочего графика и нагрузки, 

необходимо уже сейчас понимать в каком режиме начнется учеба в школах города. 

Просим проинформировать бизнес о том, как будет проходить учебный процесс в школах 

для того, чтобы руководители предприятий могли планировать бизнес процессы? 

1.6. Ответ: Учебный процесс планируется в обычном режиме. Сейчас идет 

подготовительный процесс со стороны образовательных учреждений, школы будут 

работать при условии, что в каждой организации должно быть оборудование 

по обеззараживанию воздуха, детские сады и школы будут оборудованы бесконтактными 

термометрами, дозаторами, антисептиками для обработки рук. По возможности будет 

организовано несколько входов в образовательные организации, за каждым классом будет 

закреплен постоянный вход и выход из здания, составлен график прихода. По всем 

предметам дети будут обучаться в одном специальном выделенном кабинете, 

за исключением занятий, требующих специального оборудования. И будут введены 

сдвоенные уроки для минимизации контакта. Эта информация была озвучена 

Губернатором Санкт-Петербурга Бегловым Александром Дмитриевичем на этой неделе. 
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1.7. Вопрос: Интересует статус третьего пакета мер поддержки: когда можно его 

ожидать, какие меры предполагается в него включить и на какие отрасли / компании они 

будут направлены в первую очередь? 

1.8. Ответ: Сейчас прорабатывается третий пакет восстановительных мер. 

Комитет по экономической политике и стратегическому планированию Санкт-Петербурга 

формирует региональный план по восстановлению экономики.  

1.9. Вопрос: Председатель Правительства РФ Мишустин М.В. подписал 

распоряжение Правительства РФ от 24.07.2020 №1915-р о снятии ограничений на въезд в 

Россию граждан из Великобритании, Турции, Танзании с 01.08.2020 и снятия запрета на 

оформление приглашений и виз гражданам этих стран. В УФМС СПб приглашения 

гражданам этих стран до сих пор не оформляют, и распоряжений нет (ни рабочие, ни 

деловые типы виз). В УФМС СПб, где оформляют приглашения, ссылаются на то, что 

распоряжений нет, и границы до сих пор закрыты и будут закрыты. В Москве же с 

01.08.2020 идет оформление приглашений. Можно ли уточнить, когда возобновят процесс 

по оформлению приглашений для граждан Великобритании (рабочие визы). В 

распоряжении идет речь о всех видах виз, включая рабочие, которые как раз нам 

необходимо оформить. 

1.10. Ответ: с 6 августа окно для приема заявления на выдачу приглашений 

в Санкт-Петербурге открыто. 

1.11. Вопрос: может ли любой законопроект на стадии его подготовки 

обсуждаться с представителями бизнеса? 

1.12. Ответ: Реализуется принцип оценки регулирующего воздействия 

нормативно-правовых актов (далее – НПА). В рамках процедуры оценки регулирующего 

воздействия НПА регионального и федерального уровней публикуются в открытом 

доступе для экспертизы, в том числе на общественной. На официальном сайте 

Администрации Санкт-Петербурга gov.spb.ru есть раздел «Законодательство» и подраздел 

«Антикоррупционная экспертиза и общественное обсуждение проектов нормативных 

правовых актов». 

1.13. Вопрос: Появился ли документ по установке столов у объектов НТО 

и киосков, который будет регламентировать, как это сделать? 

1.14. Ответ: постановление касаемо уличной мебели и выносных столиков для 

НТО был согласован КППИТ со всеми другими профильными комитетами и 04.08.2020 

был передан в Юридический комитет Администрации Губернатора Санкт-Петербурга.  

1.15. Почему направленные вопросы к ВКС после установленного срока не могут 

учитываться в повестку? 

1.16. Ответ: Если вопрос относится к компетенции КППИТ, то ответ на 

направленный вопрос подготавливается. Если вопрос относится к другим профильным 

органам, то на подготовку ответа требуется определенное время. Также вопрос можно 

задать «онлайн» во время самой конференции. 

1.17. Вопрос: Можно ли получать заранее информацию о планах по снятию 

ограничений? 

1.18. Ответ: Снятие ограничений производится в установленном порядке 

на основании методических рекомендаций Федеральной службы по надзору 

в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека. Основной показатель - это 

коэффициент распространение инфекций, свободное коечное место и показатель 

тестирования. На сегодняшний день, по информации Управления Федеральной службы 

по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по городу 

Санкт-Петербурга (далее – Роспотребнадзор Санкт-Петербурга) у нас в городе пока 

не снижался рост регистрируемых пациентов с COVID-19, поэтому вопрос об экстренном 

снятии ограничительных мер не стоял. 

1.19. Вопрос: В какой стадии находится проект постановление по фудтракам? 

1.20. Ответ: Проект прорабатывается и находится на рассмотрении у юристов. 
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1.21. Принять в работу вопрос к Комитету по имущественным отношениям: 

насколько срочно в период пандемии необходимо проводить кадастровую переоценку 

помещений? 

 

2. Вопросы Комитету по Здравоохранению Санкт-Петербурга 

2.1. Вопрос: У нас в городе очень странная ситуация, при которой складывается 

ощущение, что некоторые больные находятся на стационарном лечении по 1,5 - 2 мес. 

Также хотелось бы прояснить ситуацию с этапами: в первых числах августа были очень 

противоречивые заявления, которые транслировались через СМИ - уточнить на каком 

этапе снятия ограничений находится Санкт-Петербург? 

2.2. Ответ: Самым благоприятным днем на этой неделе был понедельник, так 

как количество госпитализированных 94 человека, однако, во вторник и среду приезжало 

по 250-270 человек. Это показало, что инфекция продолжает сохраняться. Масочный 

режим не соблюдается, люди контактируют друг с другом, поэтому продолжается 

определённая передача. Сейчас развернуто порядка 3900 коек, около 6000 персонала 

работает в красных зонах. В настоящий момент полностью работает городская больница 

Святого Георгия № 4, городская Покровская больница № 1, 130 коек в городской 

больнице № 40, 165 коек в городской больнице № 15, половина детской больницы 

им. Филатова, а также психиатрическая больница № 3 им. Скворцова-Степанова тоже 

работает под COVID. Мы полностью обеспечены средствами индивидуально защиты 

(далее – СИЗ), лекарственными препаратами, но свернуться до конца не получается. 

2.3. Вопрос: С 27.07.2020 заболеваемость держится в районе 160 

инфицированных, а Вы говорите, что ежедневно поступает около 200 человек 

на госпитализацию? 

2.4. Ответ: Вы говорите о тех, у кого определили COVID-19, а я говорю о тех, 

кто приехал на стационар. 

 

3. Вопросы Комитету по энергетике и инженерному обеспечению 

(далее – КЭИО) 

3.1. Вопрос: По обращениям в ПСК и Водоканал получены ответы о том, что 

они бы и рады помочь снижением тарифов, но в рамках законодательства не могут. Есть 

ли у города возможность повлиять на данную ситуацию? 

3.2. Ответ: Снижение тарифов в настоящий момент невозможно, потому что 

есть законодательство в сфере государственного регулирования тарифов. 

3.3. Вопрос: Планируются какие-либо меры поддержки от города с точки зрения 

взаимодействия с монополистами? 

3.4. Ответ: Предоставляются меры поддержки в сфере теплоснабжения. 

Постановлением Правительства Санкт-Петербурга от 13.03.2020 № 121 рекомендовано 

в части теплоснабжения не начислять пени за несвоевременное и неполное внесение 

платы, приостановить мероприятия по работе с задолженностью до 30.06.2020 и по работе 

с задолженностью с 01.04.2020 по 30.06.2020 - до 30.09.2020 и предоставить отсрочку 

погашения задолженности, образовавшейся в период с 01.04.2020 по 30.06.2020 

до 30.09.2020. Это относится к субъектам малого и среднего предпринимательства, 

которые относятся к перечню пострадавших отраслей в соответствии с постановлением 

Правительства от 03.04.2020 № 434. По информации ГУП «ТЭК СПб» по всем 34 

обращениям были оказаны меры поддержки. Меры оказываются не только 

теплоснабжающими организациями, но и водоканалом вне постановления. 

На сегодняшний день в ГУП «Водоканал СПб» обратились 573 юридических лиц, из них 

373 оказано содействие. 

3.5. Вопрос: Ввиду отрицательного ответа от ПСК и Водоканала предлагаем 

со стороны городских властей: отменить авансирование по договорам с гарантирующими 

поставщиками и сетевыми компаниями, отменить штрафы, пени и отключения в случае 
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задержки по оплатам, снизить тарифы на энергоресурсы для пострадавших сфер бизнеса 

(например, по электричеству ставка ВН), отменить плату за негативное воздействие для 

пострадавших предприятий (водоканал). 

3.6. Ответ: На сегодняшний день законодательство диктует организациям 

авансирование в сфере энергодетельности. Также ресурсы подлежат обязательному учету 

приборами. В случае реального прекращения деятельности организацией объем 

потребления снижается, что можно потом доказать. На законодательном уровне 

не предусмотрена возможность пересмотреть тарифы и снизить их. Ресурсоснабжающие 

организации несут свои расходы, которые должны быть возмещены. Есть поручение 

Правительства РФ о том, что нужно обеспечить 100% погашение задолженности 

на потребленные коммунальные ресурсы. 

3.7. Вопрос: От Водоканала пришел платеж на новую услугу за негативное 

воздействие на работу канализации, 12 числа ПСК прислало уведомление о введение 

ограничения режима электроэнергии за то, что до них 10 числа не дошел авансовый 

платеж. В чем заключается их поддержка? 

3.8. Ответ: Постановление Правительства РФ от 22.05.2020 № 728 

«Об утверждении Правил осуществления контроля состава и свойств сточных вод 

и о внесении изменений и признании утратившими силу некоторых актов Правительства 

Российской Федерации», которое вступило в силу с 3 июня 2020, обязывает, в том числе 

Правительство Санкт-Петербурга, подтверждать нормативы состава сточных вод. КЭИО 

проводит работу по взаимодействию ГУП «Водоканала СПб» со своими абонентами 

в части разъяснения нового законодательства, в частности проведения различных 

вебинаров, размещения информационных писем, а также работа горячей линии. 

По вопросу ПСК, возможно, это был только технический нюанс. 

3.9. Вопрос: Готовит ли КЭИО какие-нибудь НПА в поддержку 

предпринимателей? 

3.10. Ответ: Сфера энергетики слишком жестко ограничена на законодательном 

уровне. Направляйте свои предложения в КЭИО, которые в дальнейшем будут 

рассмотрены. 

3.11. Принять в работу: КЭИО и КППИТ совместно проработать предложения 

на федеральный уровень по снижению административных барьеров, связанных с 

деятельностью ресурсоснабжающих организаций. 

 

4. Вопросы Роспотребнадзору Санкт-Петербурга 

4.1. Вопрос: когда откроют уличные минизоопарки? Ленинградский зоопарк уже 

давно работает, а наши закрыты с середины марта. Прокомментируйте, пожалуйста, сроки 

открытия кинотеатров и требования, которые будут предъявляться? 

4.2. Ответ: Ограничения снимаются согласно нынешней 

санитарно-эпидемиологической ситуации. На данный момент по-прежнему запрещена 

работа кинотеатров и минизоопарков. Все будет зависеть от того, как будет меняться 

санитарно-эпидемиологическая ситуация. Если она будет меняться в лучшую сторону, 

то эти ограничения будут постепенно сниматься. На данный момент Роспотребнадзором 

Санкт-Петербурга разработаны методические рекомендации по кинотеатрам, которые 

можно увидеть на сайте. В случае снятий ограничений для работы кинотеатров, можно 

будет разработать локальные НПА, устанавливающие стандарт безопасной деятельности, 

но после того, как это будет включено в постановление Правительства Санкт-Петербурга 

от 13.03.2020 № 121. 

4.3. Вопрос: Почему не разрешена реализация продукции на фудкортах 

на вынос? Чем это отличается от доставки? Можем ли мы оказывать услугу, если человек 

пришёл без маски?  

4.4. Ответ: На фудкортах будет скопление людей в различных местах, 

не приспособленных и не предусмотренных для приема пищи. Это негативный фактор, 
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который сейчас не должен появляться. Доставка – это удаленное доведение продукции, 

а на вынос – это, когда сразу получаешь продукцию на месте и употребляешь ее. 

Воспрепятствование гражданину без маски получить какую-либо услугу не является 

ущемлением прав человека, этот фактор направлен на сокращение механизма передачи 

инфекционного заболевания. Этот фактор необходимо поддерживать предприятиям 

Санкт-Петербурга, и граждане должны понимать свою гражданскую ответственность, 

требования постановления и обязанность использования СИЗ. 

4.5. Вопрос: У нас в городе очень странная ситуация, при которой складывается 

ощущение, что некоторые больные находятся на стационарном лечении по 1,5- 2 мес. 

Также хотелось бы прояснить ситуацию с этапами: в первых числах августа были очень 

противоречивые заявления, которые транслировались через СМИ - уточнить на каком 

этапе снятия ограничений находится Санкт-Петербург? 

4.6. Ответ: мы находимся на 2 этапе. 

4.7. Вопрос: Когда полностью снимут ограничения с общепита? Что нужно 

сделать общепиту, чтобы эти ограничения были сняты быстрее? Откроются ли с 16 

августа фудкорты, если не откроют, то разрешат ли фудкортам работу на вынос? 

Рассмотреть открытие фудкоров при соблюдении следующих мероприятий: силами 

администрации ТРК ограничить вход посетителей на территорию фудкортов, 

дополнительно контролировать распределение посетителей, организовать рассадку 

посетителей 4 кв.м на 1 человека. Каждый оператор ограничит свою территорию 

перегородкой с выделением отдельного входа на территорию посадки. Размещение столов 

на расстоянии 1,5 м, соблюдение дистанцирования в очереди, обеспечение 

дезинфицирующих средствами, использование одноразовой посуды. На базе компании 

«Теремок» предлагаем провести такой опыт. 

4.8. Ответ: В текущих условиях разрешить работу фудкортов не представляется 

возможным. 

4.9. Вопрос: Есть ли статистика проведенных проверок РПН бизнеса 

и количество выписанных штрафов предприятиям после проверки? 

4.10. Ответ: проверки предприятий проводятся, статистику предоставить 

на данный момент не готовы. 

4.11. Вопрос: Как происходит контроль за соблюдением масочного режима 

со стороны Роспотребнадзора Санкт-Петербурга в общественном транспорте? 

4.12. Ответ: есть Закон Санкт-Петербурга от 31.05.2010 № 273-70 

«Об административных правонарушениях в Санкт-Петербурге» и статья 8.6.1, которая 

предусматривает ответственность, в том числе для граждан за нарушение требований 

в рамках режима повышенной готовности. Меры, протоколы и привлечение 

к ответственности по данной статье уполномочены составлять органы полиции. 

А Роспотребнадзор Санкт-Петербурга работает в рамках своих возможностей. Сейчас 

ужесточились требования прокуратуры к проведению проверок, то есть даже 

Роспотребнадзору Санкт-Петербурга согласовываются не все проверки. 

4.13. Вопрос: Какие показатели нас отделяют от 3 этапа снятия ограничений? 

4.14. Ответ: По цифрам не готовы ответить. 

4.15. Вопрос: Будет ли рассмотрено предложение компании «Теремок» 

по открытию фудкортов при условии ограниченного количества числа людей 

на фудкортах? 

4.16. Ответ: Критериями снятия ограничений не являются предложения 

отдельных юридических лиц. Критерии предусмотрены рекомендациями 

Роспотребнадзора. Направьте предложение компании «Теремок» письменно 

на рассмотрение в Роспотребнадзор Санкт-Петербурга. 

4.17. Вопрос: Почему торговым центрам (далее – ТЦ) разрешили работу, 

а фудкортам нет? С учетом того, что ТЦ должны быть открыты только на 3 этапе снятия 

ограничений, почему такой дифференцированный подход? 
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4.18. Ответ: Речь идет о скоплении людей и о том, что люди будут находиться по 

близости друг от друга при употреблении пищи. Причина, по которой сейчас нельзя 

открыть фудкорты – это коэффициент Rt – коэффициент распространения инфекции. Он 

должен быть 0,5, сейчас он больше 1. В течение июня и июля в городе не снижался рост 

регистрируемых с COVID-19, но исходя из мысли, что нам нужно вернуться к нормальной 

жизни и не развалить экономическую основу города, мы пошил на послабления. Было 

подготовлено соглашения о взаимодействии между представителями ТЦ, ТРК и уже 

принято решение о снятии ограничений на работу крупных торговых объектов, но только 

по соглашению сторон. Была единственная оговорка, что посещение гражданами 

комплексов допускается при соблюдении определенных условий: недопущение оказания 

услуг общественного питания с использованием фудкортов и фудплейсов, недопущение 

работы объекта розничной торговли, не имеющих торгового зала, недопущение 

предоставления услуг гражданам, предусматривающих очное присутствие гражданина вне 

обособленного помещения и недопущение работы объектов, предназначенных для 

развлечения и досуга. 

4.19. Вопрос: Предложение по инициированию дополнительной социальной 

рекламы по использованию СИЗ и соблюдению социальной дистанции для граждан, в том 

числе с помощью СМИ. Предложение по открытию фудкортов при условии продажи еды 

на вынос, запечатанной в пакет, и с надписью «в торговом центре не вскрывать». 

4.20. Ответ: Социальная реклама сейчас есть и присутствует на предприятиях 

торговли, в магазинах и в помещениях общественного питания. 

 

5. Вопросы Комитету по образованию (далее – КО) 
5.1. Вопрос: Как будет организован образовательный процесс с 1 сентября, так 

как бизнесу необходимо наращивать свои бизнес процессы? 

5.2. Ответ: 1 сентября начинается образовательный процесс, сейчас мы 

не можем однозначно ответить, будет ли это очный режим или дистанционный, но мы 

готовимся к очному режиму. Будут организованы дополнительные меры для обеспечения 

мер безопасности в образовательных организациях, но это не повлияет на график работы 

образовательных учреждений. Но такого объема дистанционного обучения, который был 

в апреле и мае, уже не будет. 

5.3. Вопрос: Откроется ли с 1 сентября дополнительное образование взрослых, 

в том числе возобновление работы автошкол? 

5.4. Ответ: КО не является тем органом власти, который определяет или 

разрешает тем или иным образовательным учреждениям возобновлять процессы. 

На данный момент некоторые автошколы нарушают запрет. Дополнительное образование 

взрослых, в том числе автошколы, планируются быть открытыми 1 сентября, с 13 

сентября планируется открытие дополнительного образования детей. 

5.5. Вопрос: Как будет происходить организация детского питания? До сих пор 

не объявлены конкурсы в некоторых районах, а конкурсная процедура длится 45 дней, 

некоторые школы могут оказаться без питания. 

5.6. Ответ: Еще ни разу не было такого, чтобы дети остались без питания. 

Вопрос обязательно решится. Администрации районов примут все необходимые действия, 

чтобы обеспечить питанием всех школьников и воспитанников дошкольных учреждений.  

 


